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住⺠意⾒交換会：開催概要

⽅法

■本⼭町・⼤豊町・⼟佐町
町村別に⺠⽣委員を集め、グループディスカッションを⾏い、結果を全体で発表

■⼤川村
「⼤川村しゃべらナイト」において、事務局から住⺠にヒアリングを実施

実施
本⼭町︓平成30年9⽉27⽇
⼟佐町︓平成30年9⽉20⽇

⼤豊町︓平成30年7⽉24⽇
⼤川村︓平成30年10⽉12⽇

内容

■普段の外出先と移動⼿段について
買い物の際の外出先、移動⼿段
通院時の外出先、移動⼿段
買い物・通院以外での外出先、移動⼿段

■公共交通等の利⽤状況について
とさでん交通⽥井線、嶺北観光⾃動⾞
JR⼟讃線、スクールバス、タクシー
デイサービス等の送迎
乗合タクシー、町⺠バス（⼤豊町のみ）

■嶺北地域の「公共交通のあり⽅」について
■各町村の「公共交通のあり⽅」について

 町村別に住⺠の代表者を集め、地域公共交通に関する意⾒交換会を実施
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住⺠意⾒交換会の結果：買い物での移動
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 多くの住⺠が⾞や送迎で買い物をしており、地域外へ向かう⼈もいる

 移動販売や宅配サービスの利⽤者も多い

⼤川村
⻄条まで（約40分）か
⽥井まで（約30分）へ
⾞で移動

⼤豊町（北部）
末広やJA⼤⽥⼝の他、
池⽥⽅⾯へ⾞で向かう⼈も

末広本店
JA本所

末広
おおとよ店サンシャイン

本⼭店サンシャイン
⽥井店

⼤豊町（南部）
⾼知・南国・⼟佐⼭⽥へ
⾞（⼀部JR）で移動
宅配サービス利⽤も多い

JA⼤⽥⼝

本⼭町
末広・サンシャイン
⾞や送迎が多い

⼟佐町
末広・サンシャイン
⾞や送迎が多い
とくし丸・JAの移動販売
も活⽤

⼤豊町（中部）
末広へ⾞や徒歩で移動
宅配サービスも活⽤



住⺠意⾒交換会の結果：通院での移動
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 ⼤豊町は⼤杉中央病院、他町村は嶺北中央病院・早明浦病院の利⽤が多い

 地域外の病院へ向かう際を中⼼に、公共交通やタクシーの利⽤も多い

早明浦病院

嶺北中央病院

⼤杉中央病院

主な地域外の通院先︓
JA⾼知病院、⾼知医⼤病院、
⾼知⾚⼗字病院など

⼤⽥⼝診療所

⼩松診療所

⼤川村
早明浦病院、嶺北中央病院、
⼩松診療所を利⽤
（⻄条は救急搬送が困難）

⼤豊町（北部）
⼤⽥⼝病院、⼤杉中央
病院や地域外へ、⾞や
乗合タクシーで移動

⼤豊町（南部）
地域外の病院を利⽤
⽥井線、JR、タクシーを併⽤

本⼭町
嶺北中央病院、早明浦病院
専⾨科（整形外科等）
は地域外へ⾞の他、路線バスも利⽤

⼟佐町
早明浦病院、嶺北中央病院
専⾨科（整形外科等）は地域外へ
⾞や路線バス、タクシーを利⽤

⼤豊町（中部）
⼤杉中央病院や地域外へ
⽥井線やタクシーを利⽤



住⺠意⾒交換会の結果：公共交通利⽤の現状と課題
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 ⽥井線は、医⼤病院への移動に利⽤する⼈が多い

 助成制度を知らないなどの理由で使われていない⼿段や制度もある

路線バス 鉄道 タクシー（乗合含む） その他

本
⼭
町

• 買回り品購⼊や医⼤
までで⽥井線を利⽤
• 福祉バス制度がよく
わからない
• 運賃が⾼い

• 学⽣は⾼知⽅⾯への
移動に利⽤
• ⾼齢者の利⽤は少な
い
• バスとの乗継が悪い

• 短距離の移動に利⽤
• 福祉タクシー制度を
知らない⼈もいる

• スクールバスに混乗
する⾼齢者もいる
• 若い⼈が⼤豊BSか
ら⾼速バスを利⽤

⼤
豊
町

• ⼤杉駅周辺の住⺠が、
医⼤や本⼭⽅⾯への
移動に⽥井線を利⽤

• ⾼知市や、県外への
移動に利⽤
• ⼤歩危駅や繁藤駅ま
で送迎で移動し、乗
⾞することもある

• 乗合タクシーは北部以
外利⽤なし、制度を
知らない⼈もいる
• 駅から家までで通院タ
クシー制度を利⽤

• 町⺠バスやスクール
バス混乗はほぼ利
⽤なし
• デイサービスの送迎
ついでに買い物する

⼟
佐
町

• ⾼知市内や医⼤への
移動に⽥井線を利⽤
• ⽥井での乗継に不満
はない

• 県外への移動に利⽤
• ⼤杉駅は特急停⾞
が少なく、乗ろうと思
わない

• 福祉タクシー制度は、
申請が⾯倒、⽴替が
困難などの理由で利
⽤しない⼈がいる

• スクールバスは中学
校の朝練と時間が
合わない

⼤
川
村

• ⾼齢者は、嶺北観光
のバスが⾛る幹線ま
で⾏けない

• 遠⽅への移動には⻄
条駅を利⽤

• 村内にタクシー業者が
いない

• スクールバスへの混
乗ができていない



住⺠意⾒交換会の結果：公共交通に求めること

地域内交通 地域間交通

本
⼭
町

• 幹線までの移動⼿段がほしい
• 福祉バス・タクシーの⼿続きを簡単にしてほしい
• 拠点に駐⾞場を整備してほしい

• ⽥井線は⼩型化してよいので、最低限でも⼤
杉駅、できれば医⼤や領⽯まで運⾏してほしい
• ⼤豊BSの駐⾞場を整備してほしい

⼤
豊
町

• 乗合タクシーの周知や運⾏サービスの改善をし
てほしい
• 観光資源の活性化と連携してほしい
• 最寄り駅までの移動を便利に、安くしてほしい

• 鉄道乗継の改善、特急同⼠の通過待ち時間の
有効活⽤（例︓⼤⽥⼝駅）
• ⽥井線は⼩型化してよいが、ないと困る
• ⼤杉駅などの駐⾞場を広くしてほしい
• 鉄道が⽌まったときの情報提供ツールがほしい

⼟
佐
町

• ⽥井営業所を起点とした、⼩型⾞によるきめ細
やかな運⾏をしてほしい
• 福祉タクシーの申請を簡単にしてほしい
• 幹線までの移動⼿段を整備してほしい

• ⼤豊BSに駐⾞場かバス停がほしい
• ⽥井営業所を拠点に、地域内や⾼知市への乗
り換えをスムーズになるようにしてほしい

⼤
川
村

• ⾃家⽤有償旅客輸送の導⼊
• スクールバスへの混乗やコミュニティバス導⼊で、
幹線まで出られるようになれば、嶺北観光のバ
スで⽥井まで⾏けるようになると思う

• 運⾏予定のコミュニティバスと嶺北観光のバスとの
乗継を強化し、⼤川局前を結節点とすることで、
⼀般利⽤や観光需要を取り込めるようにしたい
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 地域内交通に対しては、幹線までの移動⼿段の確保を求める⼈が多い

 地域間交通に対しては、⽥井線の存続（できれば医⼤や領⽯まで）や、
拠点への駐⾞場整備を求める⼈が多い



⾼校⽣との意⾒交換会：開催概要

⽅法
嶺北⾼校の⾼校⽣の中から参加者を募り、グループディスカッションを実施
議論の後、結果を各グループの代表者が発表

実施 平成30年9⽉26⽇

内容

■普段の外出先と移動⼿段について
通学時の移動⼿段、登下校時刻
休⽇の外出先、移動⼿段

■移動に公共交通を利⽤しない理由
■公共交通に対する要望

 嶺北⾼校の⾼校⽣に対し、地域公共交通に関する意⾒交換会を実施
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意⾒整理結果



⾼校⽣意⾒交換会の結果

7

 ⾼校⽣が公共交通に求めることとしては、バスに関する情報提供、帰宅時間に
合わせたダイヤの設定、学⽣向けの運賃低減策などが挙げられている

現
状
と
課
題

•通学には⾃転⾞を利⽤する⼈が多く、⾬の⽇には家族の送迎なども⽤いる。
バスで通学しているのは数⼈。
• バス停の場所がわからない、バスが⾃分の家の近くを通っているのかわからないなど、
そもそもバスの存在を知らない。
•帰宅時間にバスがなく、朝はバスで通学するが、徒歩で帰宅する。
• ダイヤの問題もあるが、お⾦がかかるため遠出の機会が限られる。
• バス停の時刻表が古くて読めない、あるいは時刻表がない。

求
め
る
こ
と

•家の近くにバス停がほしい。
•値段や時刻表、遅延状況、バスマップなどの情報が簡単に調べられるようにしてほしい。
•部活動終わり（平⽇18:40頃、休⽇12:30頃）に嶺北⾼校を出発するバスがほしい。
•⼣⽅に⾼知⽅⾯から⼤杉駅に着く鉄道がほしい。
•⾞内に⾃転⾞を持ち込めるようにしてほしい。
•学割、バスキッズ定期券を⾼校⽣でも利⽤可能にする、ワンコインで⾼知市街に⾏けるな
ど、運賃を安くしてほしい。
• スクールバスに⼀般の住⺠も乗れるようにしてほしい。


